



Solidarité aux enfants démunis

L'avenir c'est eux!

RAPPORT DU PROJET « UNE BIBLIOTHÈQUE POUR TOUS »

TITRE DE L'ACTIVITÉ : JOURNÉE ÉDUCATIVE ET RÉCRÉATIVE EN FAVEUR DES ENFANTS ORPHELINS

JUIN 2022

● UTILE POUR TOUS

Depuis des années, l'ONG Solidarité aux Enfants Démonis se voit grandir sous l'impulsion de ces membres prêts, engagés et inspirés.

Sous le leadership de sa présidente (mandat 2020-2021), les membres se sont révélés être engagés et créatifs. Elle a su montrer qu'être utile, c'est d'abord "se mettre au service des autres", comme le font, chaque jour, contre vents et marées, les membres de l'ONG qui dépensent la même énergie parce qu'ils partagent la même envie : permettre aux enfants les plus fragiles de devenir des hommes et des femmes debout, malgré toutes les difficultés, les obstacles et les freins.

À travers son dynamisme et son savoir-faire, elle a aussi mené des missions concrètes de protection des enfants, d'éducation et d'insertion. Dans le contexte que nous vivons aujourd'hui, l'engagement et la présence auprès des enfants sont plus que jamais essentiels.

Notre action n'est plus seulement utile, elle est indispensable.

Le présent rapport témoigne de la pertinence des réponses que notre ONG, avec le soutien inestimable de ses partenaires et bienfaiteurs, a une nouvelle fois apportées pour restaurer la confiance, promouvoir l'autonomie des enfants et faire entendre la voix des plus vulnérables.



Fatoumata Binta Diallo
Présidente de l'ONG (mandat 2020 – 2021)
Initiatrice du projet "Une bibliothèque pour tous"

● POURSUIVRE LE TRAVAIL



Diamilatou Diallo

Présidente de l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis à états et reste toujours présente et active en répondant aux besoins récurrents des enfants, tout en imaginant des solutions novatrices face aux défis de notre temps. Avec, au cœur, une volonté d'offrir, dans nos pratiques et dans nos actions le sourire aux enfants, nos partenaires et bienfaiteurs ont reconnu notre travail, ont eu confiance en la capacité éprouvée de tous les membres de l'ONG à accueillir et à accompagner les enfants les plus vulnérables avec professionnalisme et humanité.

Les interventions chirurgicales gratuites qui ont permis à 22 enfants atteints de la maladie du Noma en début d'année, en sont un témoignage.

Nous avons pu également compter sur le soutien fidèle de nos partenaires et bienfaiteurs qui nous ont permis de renouer avec un résultat positif.

Malgré la situation difficile que le monde traverse aujourd'hui, jour après jour, les membres de l'ONG demeurent mobilisés, physiquement ou à distance suivant les dispositifs qui permettent d'atteindre ses missions.

Plus que jamais il faut prévenir les risques d'isolement social et de décrochage scolaire, en assurant une continuité pédagogique et en maintenant un lien indispensable. Ouvrir une route quand tout semble bouché, est l'essentiel de notre travail auprès des enfants. L'énergie créative au sein de l'ONG, la qualité de la relation que nous entretenons avec nos partenaires et nos bienfaiteurs grâce à la bonne communication et un bon lobbying, nous permettent de tenir le cap.

Merci d'être et de rester à nos côtés pour poursuivre ce chemin.

• CONTEXTE ET JUSTIFICATION

Agir en faveur des enfants, c'est être en capacité d'accompagner les parents et/ou les proches afin de prévenir au plus tôt les difficultés éducatives, sécuritaires, sanitaires et les risques de rupture.

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis le sait bien et elle initie des projets pour trouver des solutions adaptées, aussi bien qu'aux enfants et leurs proches.

En république de Guinée, des milliers d'enfants résident avec un seul de leurs parents ou sans aucun des deux. Un facteur d'inégalité sociale pour ces enfants.

Parce que les problématiques relatives à l'accueil des tous petits sont intimement liées aux enjeux économiques, l'orphelinat Régina Marisse a recueilli 62 enfants. Cet établissement propose un accueil flexible et sur mesure, mais également, pour certains enfants, un accompagnement renforcé pour rompre l'isolement et reprendre confiance en leurs compétences éducatives sans crainte d'être jugés.

Dans le respect de sa mission de protection de l'enfance, L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis, a décidé d'accompagner ce centre d'accueil dans le but de préserver l'intégrité et les droits des enfants qui y vivent.

La journée éducative et récréative est organisée pour partager des moments de joie et de communions avec les enfants orphelins.

À l'occasion du mois de l'enfant africain et pour atteindre ses objectifs vis-à-vis des enfants de l'orphelinat Régina Marisse, notre ONG a mis en place un dispositif innovant pour éviter le déplacement d'un enfant à la recherche d'un livre, grâce à l'aménagement et à l'alimentation d'une bibliothèque au sein de l'orphelinat.

● OBJECTIFS

Le projet a pour objectifs :

- d'offrir aux enfants de l'orphelinat Regina Marisse une journée riche et amusante tout en les incitant à aimer la lecture ;
- d'informer les enfants sur leurs droits fondamentaux ;
- d'offrir aux enfants orphelins la chance de profiter du mois de l'enfant africain.

● MÉTHODOLOGIE

En amont, nous avons créé des équipes au sein de l'ONG qui avaient non seulement pour rôle de faire une étude de faisabilité, mais aussi, de créer un environnement sûr pouvant faciliter la réalisation du projet.

Après, nous avons contactés la direction de l'orphelinat pour définir ensemble, les stratégies et activités à mettre en place pour impacté les enfants.

Pour mobiliser les ressources, nous avons créé un système de communications et de lobbying sur le projet.

Nous avons instauré le système de ristourne, c'est-à-dire durant la journée, tous les enfants travailleront en équipe. Ceci a permis de renforcer le lien de fraternité et de partage entre eux.

● RÉSULTATS OBTENUS

Conscients des enjeux, à travers la journée éducative et récréative que nous avons organisé, nous avons pus obtenir des résultats positifs.

C'est sont entre autres:

- *La réduction du concept de l'orphelin ou d'enfant abandonné* : au-delà des gestes citoyens, chacun des participants s'est efforcé pour créer un esprit de réussite chez les enfants.
- *Emmener tout le monde à s'activer pour les enfants défavorisés* : à travers cette activité, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis a pu permettre à des personnes venues de partout et de différentes organisations d'écouter, penser et agir ensemble.

- *La mise en place d'un projet éducatif* : une bibliothèque à états aménagée et alimentée afin de contrer les menaces de décrochage scolaire des enfants. La bibliothèque sera un moyen de trouver des solutions alternatives à l'enseignement pour remobiliser ces enfants qui cumulent des difficultés sociales, familiales, scolaires et qui, des fois manquent de confiance en eux.

● **IMPACTS DU PROJET**

Malgré les efforts de sa directrice et de son personnel, les enfants de l'orphelinat Régina Marisse rencontrent des difficultés liées au plus souvent de l'offre culturelle et artistique. À travers ce projet, l'ONG a permis d'offrir aux enfants l'accès aux arts et de révéler leur potentiel. Parce que l'éducation artistique et culturelle fait pleinement partie du développement intégral de la personne, au cœur de notre journée éducative, une vingtaine d'enfants, on était formé dans la conception d'œuvres d'art créer à base de papier.

À commencer par les tout-petits, une séance de lecture et de dessin a permis aux enfants de mettre en valeur leur talent et de les emmener à avoir le goût de la lecture. Cet atelier de lecture et de dessin à permis de développer chez les enfants, les capacités d'écoute, de concentration et d'expression.

● **RÉSILIENCE FINANCIÈRE**

Dans ce contexte difficile, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis a su s'organiser, tout en innovant, pour juguler l'érosion généralisée des dons. La communication et le lancement d'une campagne de collecte de fonds sincère ont permis de mieux faire connaître les objectifs du projet. D'une part le plan de communication mise en place par l'ONG à permis de réactiver les anciens bienfaiteurs et, d'autre part, à renforcer notre prospection qui a permis d'avoir des nouveaux donateurs fruit d'une écoute attentive et d'une relation sincère avec ces derniers.

● **ORIGINE DES RESSOURCES**

Une part significative des ressources qui ont permis de réaliser ce projet, provient des dons privés. 60 % des ressources proviennent des fonds privés, issus principalement de la générosité du public (entreprises, sociétés, organisations non-gouvernementales et groupes de médias).

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis agit sur l'habilitation des départements au titre du service de la protection de l'enfance. Les subventions publiques pour ce projet, s'élèvent à 20 % de nos ressources et elles sont à titre administratif.

Les fonds de l'ONG permettent, entre autres, de compenser le manque financier. 40 % des fonds provenant de l'ONG sont ainsi consacrés à l'action directe en faveur de la réussite du projet.

Nous utilisons nos ressources conformément à nos missions. Soucieuse de garantir la rigueur et l'efficacité dans l'utilisation des fonds qui lui sont confiés, l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis s'est dotée de procédures de contrôle internes et externes.

● **DIFFICULTÉS**

Réaliser un projet aussi important que la journée éducative et récréative et en faveur des enfants orphelins, demande une grande précision. Malgré notre engagement et l'appui technique de la direction de l'orphelinat, nous avons rencontré des difficultés.

C'est sont entre autres :

- Comment atteindre les enfants en grand nombre afin de les sensibiliser.
- Les convaincre de ne pas se considérer faibles.
- Le complexe d'infériorité face aux autres enfants venus de l'extérieur de l'orphelinat.

● **CONCLUSION ET RECOMMANDATION**

Une soixantaine d'enfants orphelins ou abandonner vivent dans l'orphelinat. Ils sont gérés et encadrer par des bénévoles qui s'efforcent de les intégrer dans la vie socio-professionnelle. La directrice de l'orphelinat pose des actions salutaires pour ces enfants, mais, seul, elle ne s'en sortira pas par manque de moyens financiers et matériels.

Notre ONG veut faire de ces enfants des universitaires, des enseignants, des infirmiers, des avocats, des entrepreneurs, des sportifs, des agronomes, etc. Mais pour y arriver, nous recommandons à toute personne de bonne foi, aux organismes poursuivant les mêmes buts que le notre de nous prêter mains fortes.

● ANNEXE

La bibliothèque de l'orphelinat



formation artistique (1)



formation en dessin



Pause déjeuner



Dejeuner des enfants (1)



Nourire les plus faibles des enfants



Les partenaires et les enfants



Photos de famille (1)



Photos de famille (2)



• SOUTIENS

Aux bienfaitrices, aux bienfaiteurs et mécènes : votre temps, votre engagement, votre générosité et votre fidélité ont permis d'offrir une journée exceptionnelle et inoubliable à 70 enfants orphelins.

MERCI !

